
Ata nº 12/2023 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezenove horas 

e dez minutos, reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador 

Altenir Rodrigues da Silva, os vereadores Cleres Maria Cavalheiro Revelante, Jane 

Elizete Ferreira Martins da Silva e José Sérgio de Carvalho. A Orquelita Salgado 

da Costa participou da sessão de forma remota. Registrou-se a ausência dos 

vereadores Gildo de Oliveira Brandão, Priscila Tramontini Spacil e Sandro Drum, 

que estavam em viagem à Brasília, e do vereador José Jair Borges, que apresentou 

atestado médico. O presidente solicitou à segunda secretária, vereadora Jane, que 

secretariasse os trabalhos e que fizesse a leitura de um texto bíblico que em pé foi 

ouvido. A secretária fez a leitura da Ata nº 11/2023, que foi posta em discussão, 

votação e aprovada por quatro votos. O presidente solicitou à secretária que fizesse 

a leitura da Moção de Pesar nº 3/2023, que foi entregue aos familiares. A secretária 

fez a leitura do Requerimento do senhor Paulo Carvalho da Rocha para uso da 

Tribuna Popular. Na Tribuna Popular o senhor Paulo Carvalho da Rocha falou 

sobre turismo no Município. A secretária fez a leitura do Projeto de Lei do 

Executivo nº 2854/2023, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi 

posto em discussão, votação e aprovado por quatro votos. A secretária fez a leitura 

do Projeto de Lei do Executivo nº 2855/2023, que veio com parecer favorável das 

duas Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado por quatro votos. A 

secretária fez a leitura do Pedido de Providência nº 18/2023 – Vereadora Cleres 

Maria Cavalheiro Revelante – PT - Pede que o Poder Executivo Municipal, através 

da Secretaria Municipal de Educação priorize a totalidade da equipe 

multidisciplinar que faz parte da rede de atendimento às escolas. Pois 

especialmente neste momento, devemos priorizar o trabalho preventivo sobre a 

violência, bullying e outros assuntos referentes a prevenção da segurança na 

escola. Está baixando nas Comissões: Projeto de Lei do Legislativo nº 7, de 20 de 



abril de 2023 – Institui no âmbito do Município de Salto do Jacuí-RS, o mês Maio 

Furta-Cor, que terá como objetivos a conscientização, incentivo ao cuidado e 

promoção da saúde mental materna. Está baixado na Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contas Públicas: Parecer do Tribunal de Contas do Estado nº 21.600 – 

Processo de Contas de Governo dos Administradores do Executivo Municipal de 

Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2020. Estão baixados nas Comissões 

aguardando diligências do Poder Executivo: Projeto de Lei do Executivo nº 2846, 

de 2 de março de 2023 – Torna obrigatório a inserção das diretrizes curriculares 

nacionais para a educação das relações étnicos-raciais e para o ensino de história 

e cultura africana e afro-brasileira no sistema de ensino no âmbito do Município 

de Salto do Jacuí, e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2848, 

de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a 

abertura de crédito adicional no valor de R$ 146.203,46 (cento e quarenta e seis 

mil duzentos e três reais e quarenta e seis centavos) e dá outras providências; e 

Projeto de Lei do Executivo nº 2849, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 

20.832,00 (vinte mil oitocentos e trinta e dois reais) e dá outras providências. Está 

baixado nas Comissões aguardando conclusão da Consulta Pública: Projeto de 

Decreto do Legislativo nº 1, de 10 de março de 2023 – Julga as Contas de Governo 

dos Administradores do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referentes ao 

Exercício de 2019. Em Consulta Pública:  Parecer do Tribunal de Contas do Estado 

nº 21.572 – Processo de Contas de Governo dos Administradores do Executivo 

Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2019; e Parecer do Tribunal 

de Contas do Estado nº 21.600 – Processo de Contas de Governo dos 

Administradores do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício 

de 2020. Na tribuna parlamentar a vereadora Cleres deixou sua solidariedade à 

família do Gui e à família Dalcin por suas perdas. Falou sobre o direito de ter a 



opinião respeitada, como parlamentar e cidadã. Comentou sobre a necessidade de 

água potável para a reserva indígena e de açudes para combater os problemas da 

estiagem no interior. Trouxe a informação da representante da comunidade de 

Rincão do Ivaí de que voltaram atrás com o pedido referente a troca de alunos das 

escolas. Falou sobre a visita à Assistência Social. Cleres finalizou deixando uma 

Indicação verbal, a pedido dos professores, para pagamento de valores atrasados, 

de 5,79%, dos meses de janeiro e fevereiro deste ano. O vereador José Sérgio 

explanou sobre a festa de 59 anos da Escola Padre José de Anchieta e seu orgulho 

em encontrar, prestigiando o aniversário, o Ex-prefeito de Arroio do Tigre e 

fundador da escola, João Dalci Costa Ferreira. Respondeu também a algumas 

críticas feitas pelo ex-vereador Paulo Carvalho da Rocha no uso da Tribuna 

Popular, dizendo que os investimentos tanto em maquinário quanto em 

infraestrutura no balneário foram e são necessários. O vereador Altenir usou a 

tribuna para dizer algumas palavras de conforto e prestar sua solidariedade às 

famílias que perderam seus entes queridos neste mês de abril. Falou sobre o legado 

deixado por Guilherme Kraemer dos Santos, o Gui, falecido no dia 11 de abril, 

deixou seus sentimentos à família Dalcin que perdeu o Sr. Luiz Pedro Dalcin e os 

filhos Gustavo Dalcin e Luiz Antônio Dalcin tragicamente no dia 23 de abril. 

Deixou registrado antecipadamente sua ausência na sessão do dia 08 de maio, pois 

estará em viagem durante alguns dias. Nada mais havendo a se tratar, às vinte horas 

e trinta minutos, o presidente encerrou os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e 

assinada por quem de direito: 


